

Einfach unbestechlich

Moderne Zeiterfassungssysteme optimieren Alltag in Kliniken und Pflegebetrieben

Moderne Großkliniken sind oft mit zahlreichen mehrstöckigen Häusern auf einem weitläufigen Campus organisiert – die Wege zwischen einzelnen Stationen, wie Orthopädie oder Chirurgie, sind entsprechend lang. Die hohe Anzahl unterschiedlicher Hol- und Bringdienste, von der Patientenverlegungen bis zum Laborgang, bestimmen darüber hinaus den Alltag der Mitarbeiter in Krankenhäusern, Pflegebetrieben oder Rehazentren. Fenster für die Erfassung der Arbeitszeiten sind bei Personal und Ärzten rar, die Wegezeiten zu den Zeiterfassungsterminals zudem meist zu lang. Essenziell für die speziellen Anforderungen im Gesundheitswesen sind daher alternative Lösungen, die Mitarbeitern die Dokumentation ihrer geleisteten Stunden von ihrem Arbeitsplatz, von unterwegs oder auch klassisch am Haupteingang des Klinikgebäudes ermöglichen. Freudenberg IT bietet Kliniken und Pflegebetrieben jetzt ein kombiniertes Lösungs-Portfolio für das Zeitmanagement.

Die Stechuhr wurde in den vergangenen Jahren von den ebenfalls unbestechlichen elektronischen Terminals abgelöst. Angebracht an den wichtigsten Punkten in medizinischen Betrieben erfassen sie die Zeiten der Mitarbeiter über deren persönlichen Chip, zusätzlich lassen sich über diese Geräte Buchungen tätigen oder Salden abfragen. Doch die Arbeitsleistung der Mitarbeiter muss gerade auf großen Klinikgeländen mit unterschiedlichen Häusern mehrmals täglich erfasst werden. „Eine ungemaine Herausforderung: Bei einem Betrieb mit über 2.000 Mitarbeitern und mehr als zehn Häusern handelt es sich bei der Geräteanschaffung um einen sehr hohen Investitionsvolumen“,



erklärt Steffen Schaar, Head of Business Unit HR-Solutions bei der Freudenberg IT. „Gerade im Gesundheitswesen müssen Investitionen wohl überlegt sein und vor allem langfristig Sinn machen. Die vorhandene IT-Infrastruktur oder verfügbare mobile Endgeräte sollten daher unbedingt in die Personalzeiterfassung eingebunden werden.“ Hauptaspekt bei dem Einsatz unterschiedlicher Zeiterfassungslösungen ist die Unbestechlichkeit – nur Geräte oder Anwendungen, die nicht manipulierbar sind, geben einen exakten Überblick über die Personalprozesse und zeigen so Op-

timierungs- oder Einsparpotentiale auf.

Immer und überall

Die Personalzeiterfassung der Freudenberg IT ergänzt die elektronischen Terminals um drei weitere Elemente: Portal- und webbasiert sowie mobil. Mit „adicom/myConnect“ können Mitarbeiter ihre Buchungen direkt am Arbeitsplatz vornehmen und somit wertvolle Zeit sparen. Das Programm ist über die Windows-Tastleiste auf dem PC abrufbar und sofort einsatzbereit: Nach Eingabe seines Passworts dokumentiert der Anwender seine Arbeitszeit am Rechner. Mithilfe der webbasierten Anwendung „adicom/Webclient“, die über das Inter-/Intranet abgerufen wird, lässt sich die persönliche Arbeitszeit, der Anwesenheitsstatus von Kollegen sowie die eigene Urlaubsplanung einsehen. Auf den langen Wegen zwischen einzelnen Stationen eignet sich das Handy als Endgerät für die mobile Zeiterfassung: Nach einer einfachen Installation ist die passwortgeschützte Applikation „adicom/mobileConnect“ für Buchungen der Arbeitszeiten schnell einsatzbereit. Diese kann auch ohne weitere Hardware-Anschaffung auf private Geräte der Mitarbeiter aufgespielt werden. „Die Gespräche mit unseren Kunden haben uns in der Vergangenheit gezeigt, dass die Bereitschaft enorm ist, alternative Wege bei der Zeiterfassung zu beschreiten“, so Steffen Schaar. „Zeiterfassung muss heute flächendeckend, schnell, einfach und unbestechlich erfolgen. Die Philosophie dabei muss dieselbe wie bei den bekannten Terminals sein.“

► Kontakt:

Freudenberg IT KG, Weinheim
Tel.: 06201/80-8000
info@freudenberg-it.com
www.freudenberg-it.com